

# Kath. Kirchengemeinde St. Maria zum Frieden



Kirchengemeinde St. Maria zum Frieden, Pfarrer-Orgaß-Stiege 19, 49716 Meppen, 29.06.2023

## Protokoll der PGR-Sitzung am 28.06.2023 im Haus Maria Frieden

Anwesende: siehe Teilnehmerliste  
Besinnung: Ludwig Rehbock  
Protokoll: Hubert Kamin

1. Um 20.10 Uhr **begrüßte** Ludwig 10 PGR-Mitglieder. Zur einleitenden geistlichen Besinnung trug er „Bitten an den Heiligen Geist“ vor. Diese Meditation ist in der Anlage 1 angefügt.

2. Die **Protokolle** der am **08.03.23** durchgeführten **PGR-Sitzung**, der am **29.03.23** durchgeführten **Klausurtagung in Ahmsen** und der am **03.05.23** durchgeführten **KV-PGR-Sitzung** wurden **ohne Einwände genehmigt**.

### 3. Aufenthaltsqualität in unserer Kirche

Die Gruppe aus den KV- und PGR-Vertretern, die sich darum kümmern will, wie sich die Aufenthaltsqualität in unserer Kirche verbessern lässt, hat erste Ergebnisse erzielt. Christiane Konen und Birgit Behrendt stellen die einzelnen Vorschläge, die von Gemeindemitgliedern an einer in der Kirche aufgestellten Tafel angebracht wurden, vor. Sie haben die über 30 Vorschläge in 9 Hauptgruppen zusammengefasst; z. B.: Friedenskapelle, Schriftenstand, Beleuchtung, Sitzkomfort. Diese Tafel soll noch bis Anfang August zum Anbringen weiterer Vorschläge in der Kirche stehen bleiben. Auf der gemeinsamen Sitzung vom KV und PGR am 23.08. soll über einzelne Punkte abgestimmt werden. Diese einzelnen Punkte werden in der Gruppe zusammengestellt und sollen mit der Sitzungs-Einladung verteilt werden.



von Gemeindemitgliedern beschriftete Tauben an der aufgestellten Tafel, zusammengefasst unter „Friedenskapelle“

Von den zusammengefassten Vorschlägen wurden ähnliche Fotos wie vorstehend angefertigt. Diese Fotos sollen auf unserer Homepage bis zum 13.08. eingefügt werden.

Unsere für den **16.08.** geplante PGR-Sitzung soll ausfallen, weil wir uns mit dem KV am **23.08.** in der gemeinsamen Sitzung treffen.

#### **4. Gemeindehaussanierung**

Die Gruppe, die sich um die Gemeindehaussanierung kümmern will, hat sich bislang ein Mal getroffen. Es ist vorrangig, dass das Dach saniert werden muss. Die Toilettenanlagen müssen renoviert werden und die Beleuchtung muss auf den neuesten Stand gebracht werden – diese beiden letzteren Arbeiten sollten schon bald in Angriff genommen werden. An das Bistum wurde ein Schreiben verschickt, in dem diese Arbeiten aufgeführt sind. Auf eine Antwort wird noch gewartet und ob die Arbeiten in diesem Jahr noch beginnen können, ist fraglich.

#### **5. Klausurtagung der Steuerungsgruppe**

Am 24.06. trafen sich die Mitglieder der Steuerungsgruppe im LWH Lingen. Für Meppen-West gehören der Steuerungsgruppe Norbert Bahns aus Rühle, Doris Göken aus Fullen/Versen, Ludwig aus Esterfeld und Anne Fischer vom Pastoralteam an. Das Ergebnis der Tagung ist ein Zeitstrahl bis 2026, an dem abgelesen werden kann, welche Arbeitsgruppe wann mit ihrer Arbeit beginnen soll. In diesem Jahr werden die Finanzen und die Gebäude betrachtet. Für unsere Pfarreiengemeinschaft werden Vertreter aller 6 Gremien demnächst die Gebäude begutachten. Die Kirchengemeinde wird laufend über den Stand der Dinge unterrichtet werden.

Das nächste Treffen der Steuerungsgruppe ist am 22.08. in Esterfeld.

#### **6. Bericht aus den Projektgruppen**

Die AG PGR-Dekanats-Sitzung wurde am 10.05. von Christiane besucht. Es wurden Vertreter für den Katholikenrat gewählt. Bei dem nächsten Treffen am 24.08. sollen Vorstands- und Stellvertreterwahlen stattfinden; Beginn 19.30 Uhr, Ort wird noch bekannt gegeben.

Der Liturgie-Ausschuss sucht einen neuen Sitzungstermin.

Der Pfarrfest-Ausschuss trifft sich zur nächsten Sitzung am 17.08. und stellt hier die Frage nach der Erlösverteilung. Vorschläge sind: ein Teil für die Gemeinde, Spende an den SkM, Spende an „Helping Hands“ für die Ukraine-Hilfe.

Am 23.08 kommt Stefan Sur in unsere Sitzung, um Aufgaben zu verteilen, die beim Pfarrfest zu erledigen sind.

## **7. Gottesdienst auf Esters Hof am Sonntag, 02.07.23**

Die Gemeinde Esterfeld ist in diesem Jahr mit dem Grillen dran. Ludwig hat 100 Würstchen bei der Fleischerei Baalman in Wesuwe bestellt. Leonhard Menke holt sie am Samstag ab und besorgt auch noch 20 vegane Bratwürstchen. Er besorgt auch Senf, Ketchup, Brot und Servietten. Er und Johannes Knuck werden den Grill bedienen und sie kümmern sich auch um den Grill und das benötigte Gas. Die Würstchen sollen 1,50 € kosten.

Die benötigten Bänke und Tische befinden sich auf dem Anhänger und sollen vom Hausmeister zu Esters Hof gebracht werden.

## **8. Pfarrfest**

Der Ablauf des Pfarrfestes soll ähnlich wie im letzten Jahr gestaltet werden. Es gibt zurzeit noch keine musikalische Begleitung. Es muss auch noch geklärt werden, welche Gruppe sich vorstellen soll. Aufgaben werden am 23.08 verteilt.

## **9. Verschiedenes**

Das Ehrenamtsfest findet am 20.08. in St. Vinzentius in Fullen/Versen statt. Es werden keine Einladungen verschickt. Es soll bei allen ehrenamtlich Tätigen Reklame zur Teilnahme gemacht werden. Eine Anmeldung soll bis spätestens zum 12.08. im Pfarrbüro vorliegen.

Am 27.08. wird Herr Mathias Hartl als neuer Mitarbeiter unseres Pfarrteams im Gottesdienst unserer Gemeinde vorgestellt werden. Julian Voss wird ihn als PGR-Vertreter begrüßen. Hubert sorgt für Sekt und O-Saft und Anne besorgt Sektgläser.

Die Gruppe, die sich um die Homepage kümmern will, möchte noch einmal über die sichere Anwendung der Software informiert werden.

Die Vorbereitung der Besinnung für unsere KV-PGR-Sitzung am 23.08.23 möchten wir gern Pater Benny überlassen.

Um 21.30 Uhr beendete Ludwig die Sitzung, bedankte sich und wünschte einen guten Heimweg.

*Hubert Karwin*

## Anlage 1

Guter Gott,  
weil gute Gedanken oft in der Stille wachsen  
und Zeit brauchen, bis sie das Herz erreichen:  
Lasst uns für einige Atemzüge schweigen –  
und gut ankommen –  
und hier und jetzt da sein.

**Wir bitten Dich: Atme in uns, Heiliger Geist.**

Weil wir gemeinsam  
nach Deinem Willen suchen,  
damit unsere Entscheidungen  
Wege in die Zukunft öffnen,  
bitten wir um Deinen Geist:

**Wirke in uns, Du Geist der Klarheit.**

Weil Hören vor dem Sprechen kommt,  
weil gerade diejenigen Wertschätzung verdienen,  
die anderer Meinung sind; –  
Damit wir gelassen wahrnehmen,  
was ist und was sein kann,  
bitten wir um Deinen Geist:

**Wirke in uns, Du Geist der Achtsamkeit.**

Weil Offenheit unbequem sein kann,  
weil Schweigen und Schlucken  
nicht weiterhilft; –  
Damit wir im Jammern und Zaudern  
nicht um uns selbst kreisen,  
bitten wir um Deinen Geist:

**Wirke in uns, Du Geist des Mutes.**

Weil wir Räume öffnen wollen,  
in denen Menschen in ihrer bunten Vielfalt  
herzlich willkommen sind; –  
Damit uns das Mitteilen von Erfahrungen gelingt  
und neue Ideen entstehen,  
bitten wir um Deinen Geist:

**Wirke in uns, Du Geist der Freiheit.**

*Quelle: Erzdiözese Freiburg, Impulse und Gebete, Bernhard Kraus*